

EINBLICK

Das Magazin der Hochschule Zittau/Görlitz

2019

WIE GEHT HOCHSCHULE?

Der Senat kurz erklärt

ÜBER DIE SCHULTER GEBLICKT

mit Hausbetreuer Henry Beyer

WIR FEIERN!

EIN HALBES JAHRHUNDERT HOCHSCHULE

Vertretungsprofessuren



Dr. rer. nat. Nico Tauchnitz

Fakultät Natur- und Umweltwissenschaften
Lehrgebiet: Mathematik
An der HSZG seit September 2018
Geboren 1977 in Eilenburg

Herr Dr. rer. nat. Nico Tauchnitz war bereits 2011 bis 2013 an der HSZG als Vertretungsprofessor für Ingenieurmathematik tätig. Während seines Studiums der Mathematik an der Universität in Leipzig brachte er als studentische Hilfskraft und Nachhilfelehrer anderen die Welt der Zahlen näher. Im Anschluss promovierte er an der Brandenburgischen Technischen Universität in Cottbus und übernahm die Leitung der Nachwuchsforschergruppe „Hybride Systeme“. Sein Forschungsinteresse gilt der Theorie der Optimalen Steuerung, die sich mit der Optimierung beziehungsweise Regelung dynamischer Prozesse in Technik und Wirtschaft befasst. Dr. Tauchnitz kehrt nun für die Vertretungsprofessur der Mathematik an unsere Hochschule zurück. Seine Arbeitsschwerpunkte liegen hier neben den Grundlagenvorlesungen der Mathematik für Elektrotechnik, Naturwissenschaften und der Betriebswirtschaftslehre auch in der Durchführung von Übungen für Studierende.



Dr. phil. Sebastian Zips

Fakultät Wirtschaftswissenschaften und -ingenieurwesen
Lehrgebiet: Marketing
An der HSZG seit Oktober 2018
Geboren 1975 in Hof

Nach seinem Master in Marketing Management in Hof entschloss sich Herr Dr. phil. Sebastian Zips, seine Forschung dem Konsumentenverhalten, der Digitalisierung im Marketing und dem Destinationsmarketing zu widmen. Von 2012 bis 2014 war er als Produktmanager in der Kinderwagenbranche tätig. Für die Vertretungsprofessur im Marketing zog Dr. Zips im Herbst 2018 aus seiner bayrischen Heimat in die Oberlausitz. Ein Glück sowohl für die HSZG als auch für ihn. Einerseits profitieren unsere Studierenden von seinem umfangreichen Know-How in der Marketing-Praxis als Marktforscher, Consultant und langjähriger Dozent an verschiedenen Hochschulen. Zum anderen schlägt sein Herz für die Berge, von denen wir hier reichlich haben und die er in seiner Freizeit gern bewandert.



Dr.-Ing. Sebastian Herrmann

Fakultät Maschinenwesen
Lehrgebiet: Energiesystemtechnik
An der HSZG seit März 2012
Geboren 1981 in Löbau

Herr Dr.-Ing. Sebastian Herrmann absolvierte sein Maschinenbaustudium mit der Vertiefungsrichtung Konstruktionstechnik an unserer Hochschule und arbeitete während dieser Zeit als studentische Hilfskraft auf dem Gebiet der Thermodynamik. Daraufhin zog es ihn zunächst in die Schweiz und dann nach Rostock, wo er an der Fakultät für Maschinenbau und Schiffstechnik mit dem Gesamtprädikat „summa cum laude“ promovierte. Auch während dieser Zeit arbeitete er als freier Mitarbeiter für die HSZG, bis er 2012 zurückkehrte. Seitdem war er als Lehrkraft für besondere Aufgaben tätig und übernahm 2015 die Leitung des Labors für Technische Thermodynamik. Seine Arbeitsschwerpunkte liegen in der Durchführung von Lehrveranstaltungen in den Fakultäten Maschinenwesen und Natur- und Umweltwissenschaften (Lehrfächer: Technische Thermodynamik, Kraftwerkstechnik, Energiesystemtechnik, Umwelttechnik) und der Forschung im Bereich der Transporteigenschaften von Arbeitsfluiden der Energietechnik. In seiner Freizeit ist er im Fußballverein als Spieler, Trainer und in der Öffentlichkeitsarbeit tätig sowie im Redaktionskreis in der evangelisch-lutherischen Kirchgemeinde aktiv.